

Le R. P. van Bambéke, S. J., préfet du collège Saint-Michel, a été sous le même prétexte, frappé de deux ans de la même peine.

On annonce aussi l'arrestation de M. Corbisier, professeur au collège Saint-Michel, fondateur des cadets-éclaireurs catholiques de Belgique, qui, au début de la guerre, ont rendu de si grands services et dont plusieurs membres, les plus âgés, ont suivi l'armée et le gouvernement.

---

### LES LIVRES

Vte Maurice de Lestrade. *La Question religieuse en France pendant la guerre de 1914*. Première série : Août-septembre-octobre 1914. Paris (P. Lethielleux, éditeur, 10, rue Cassette). Vol. in-12, 92 pages, prix 0.80 francs.

Uniquement documentaire, classant sous différentes rubriques des circulaires officielles, ordonnances d'évêques, extraits de journaux ou périodiques, ce petit volume rendra plus de services qu'un plaidoyer et éclairera utilement l'attitude des catholiques et celle des pouvoirs publics ou des anticléricaux à l'égard des catholiques pendant la guerre actuelle. De nouvelles séries, embrassant des périodes plus ou moins longues, suivant la durée des hostilités, paraîtront successivement. La paix venue, cette collection pourra être des plus précieuses.

FRANC-NOHAIN ET PAUL DELAY. *Histoire anecdotique de la guerre de 1914-1915*. Paris (P. Lethielleux, éditeur, 10 rue Cassette). Fascicule 1 : La déclaration de guerre et l'État de Siège.—Fascicule 2 : Paris menacé : Paris sauvé. Prix. 0.60 franc le fascicule.

Tel est le titre d'un ouvrage que publie, en fascicules, la librairie Lethielleux. Écrite d'une plume alerte, cette *Histoire anecdotique* ne vise nullement à dévoiler les plans militaires ou les secrets diplomatiques. Bien des années se passeront avant que le récit certain des événements actuels puisse être raisonnablement tenté. On ne trouvera dans cette collection que des choses vécues dont les auteurs, écrivains et journalistes de talents, se sont efforcés à rendre, pour le grand public, la lecture instructive, facile et attrayante.

Chaque fascicule, formant un tout, a été écrit avec un souci constant de la sincérité et de l'authenticité les plus scrupuleuses, en un style pittoresque et très littéraire.

Cette collection, la collection idéale de la famille, car elle peut être mise entre les mains de tous, est indispensable pour tous ceux qui s'intéressent aux faits extraordinaires que nous vivons, et qui désirent en garder le durable souvenir. Nul doute d'ailleurs qu'elle ne soit largement utilisée par les historiens futurs de la Grande Guerre.